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Prólogo

Plástico y mar fueron las únicas palabras (y entusiasmos) con que inicia su taller título Nico-
lás  Weiss.  Con  estas  dos  palabras  comienza  el  estudio  que  se  registra  en  esta  carpeta.
Indagar  en  la  industria  del  plástico,  recorrer  las  instalaciones  industriales  locales,  entrevis-
tarse con empresarios, comprender procesos, deducir los procesos y experimentarlos fue el 
tronco de este taller de título de Diseño Industrial.
El  mar,  o  más  bien  la  playa,  fue  el  espacio  donde  se  ha  posado  la  propuesta  de  juego  y  el  
proyecto  de  objeto  de  este  taller.  En  este,  más  que  la  prolijidad  en  el  desarrollo  de  la  forma,  
lo  relevante  aparece  en  la  pregunta  por  la  relación  del  hombre  y  el  mar.  La  propuesta  de  un  
juego  que  se  suma  a  todos  aquellos  que  han  acortado,  desde  la  condición  lúdica  del  hombre,  
la  distancia  natural  del  hombre  con  el  mar.
Plástico  y  mar   finalmente  son  palabras  que  se  extienden  en  esta  carpeta  abriéndonos   la  
imaginación  a  oírlas  al  modo  de  oportunidades    para  gestar  más  y  nuevos  objetos,  juegos  y  
experiencias.  

Prof, Juan Carlos Jeldes Pontio 



Introducción

   Recuerdo  a  mi  inquieta  y  trabajadora  madre  aprovechando  la  belleza  del  océano  
pacifico,  como  medio  tranquilizador  de  ánimos  perturbados  que  se  producían  en  mí  luego  
de  las  largas  esperas  a  las  que  ella  me  sometía  después  de  las  no  muy  valoradas  jorna-
das escolares….
Recuerdo,  gratos  momentos,  que  en  mi  infancia  compartí  junto  al  mar.  Tiempos  de  plena  
libertad,  un  constante  arrojo  al  desconocido;;  otros  de  miedos  intensos,  que  me  hablaban  
de  fuerzas  nunca  antes  imaginadas,  una  relación  de  equilibrio  entre  el  disfrute  y  el  respe-
to.
   Es  sin  embargo  el  tiempo  que  pasé  en  la  escuela,  el  constante  trabajo  por  parte  de  
esta    y  sus  profesores,  de  impregnarnos  el  respeto  y  la  admiración  hacia  la  magnitud  del  
mar,  lo  que  comienza  a  mover  mis  inquietudes  hacia  el  océano.
   Entrando  a  la  escuela,  en  primer  año,  lo  primero  que  nos  encargaron  fue  salir  a  
recoger  la  vida  que  en  el  borde  costero  se  daba.  Fue  desde  este  momento,  en  que  todo  lo  
que  antes  me  sorprendia  de  una  manera  inconciente  e  ingenua,  comenzaba  a  mostrarse  
ante  mis  sentidos  de  una  nueva  forma.  Luego,  las  jornadas  de  recorrido  por  los  cerros  Val-
paraíso,  el  inevitable  sentimiento  que  provoca  dicha  geografía  donde  todo  se  magnifica,  
donde  los  tamaños  nos  hablan  de  nuestra  relación  con  el  mundo  entero,  y  donde  el  mar  
se  nos  presenta  como  cual  escenario  de  un  teatro  griego.
   Fueron  los  años  siguientes  también  muy  influyentes,  con  Ricardo,  los  banquetes  y  
proyectos  en  el  muelle  barón  y  en  el  estero  de  Ritoque,  las  travesías  que  aunque  no  hayan  
sido  avocadas  hacia  el  mar,  solo  por  el  hecho  de  atravesar  América,  nos  hablaba  de  la  
relación  directa  con  este.
   Por  último  los  talleres  con  Boris,  la  gran  travesía    a  puerto  Montt  y  la  edición  del  
libro  de  la  embarcación  conformaron  energías  tan  concentradas  avocadas  a  lo  náutico  y  
marítimo,  que  nunca  antes  había  imaginado.  Todo  esto  sumado  a  la  pasión  y  dedicación  
que  Boris  demostró,  fueron  concretando  este  interés  por  trabajar  junto  al  mar.



Del  trabajo
   Haciendo  una  rápida  mirada  hacia  nuestra  situación  de  país  con  respecto  al  mar  y  sabiendo  los  beneficios  y  satisfacciones  que  este  puede  
llegar  a  entregar,  se  me  abre  la  interrogante  de  cómo  poder  demostrarle  a  la  gente  estas  cualidades  que  aún  no  han  sido  descubiertas.  Esto  nos  da  un  
punto  de  partida  para  seguir  con  el  trabajo.                                                                                                                                                                                        ¿Cuál  es  la  propuesta?  invitar  a  la  gente  a  estar  
en el mar.
¿A  través  de  qué?  
   el  juego  es  una  de  las  formas  más  libres  de  expresión,  incluso  presente  antes  de  la  aparición  del  Homo  Sapiens,  que  libera  el  alma  de  toda  
represión.  
Entonces  ya    teníamos  con  Juan  Carlos  las  bases  para  comenzar  a  trabajar  en  el  estudio.  Queríamos  construir  un  juego  que  invitara  a  la  gente  a  vivir  
este  océano  que  tantas  gratificaciones  nos  brindaba.
 El estudio comprende cinco capítulos. En los primeros cuatro nos acercamos a las bases que darán sustento al proyecto, ya sea materiales, 
relaciones  y  fundamentos.  El  capitulo  uno  recopila  datos  sobre  los  materiales  plásticos  a  través  de  la  historia,  especificando  cada  una  de  sus  propie-
dades  y  aplicaciones.  El  capitulo  dos  se  relaciona  directamente  con  la  industria  actual,  en  donde  a  través  de  visitas  y    experimentación  artesanal  de  
ciertas  técnicas  de  modelado  de  estos  materiales,  nos  acercamos  a  lo  que  sería  la  materialidad  del  objeto.  Luego,  en  el  capitulo  tres  abordamos  lo  que  
sería  el  campo  de  juego,  donde  estudiamos  todo  lo  que  corresponde  al  borde  costero,  ya  sea  oleaje,  marea,  morfología,  etc.  El  capitulo  cuatro  refiere  
al  juego,  al  borde  mismo  y  a  lo  que  actualmente  existe  en  este,  para  así  encontrar  relaciones  que  nos  hablen  de  los  modos  que  puede  llegar  a  tomar  
este  nuevo  juego.  Por  último  luego  de  haber  analizado  esta  información  nos  dedicamos  en  el  capítulo  cinco  a  las  formas  y  las  primeras  propuestas.
   Lo  que  esperaba  al  finalizar  este  periodo,  era  poder  llegar  a  realizar  un  primer  prototipo  a  escala  real,  pero  los  estudios  y  las  finanzas  no  nos  lo  
permitieron.  Sin  embargo,  de  esto  aprendí  algo  muy  importante  que  es  el  desarrollar  por  completo  un  proyecto,  el  ir  paso  a  paso  hasta  haber  abarcado  
todo  lo  que  a  este  competerá.  Y  he  aquí  donde  se  produjo  mi  mayor  crecimiento,  que  sin  duda  se  debe  al  gran  conocimiento  que  Juan  Carlos  aporto  al  
desarrollo.  Yo  era  de  la  idea  de  llegar  y  hacer  ideas  basadas  quizás  en  un  fundamento  demasiado  abstracto,    pero  pude  darme  cuenta  que  requieren  
de  un  estudio  mucho  más  exaustivo  para  que  estas  sean  legibles.  Entonces  he  ahí  el  gran  logro  de  esta  etapa,  si  el  proyecto  no  llego  a  madurar  com-
pletamente  en  su  forma,  no  deja  de  lado  el  avance  en  esta  etapa  y  no  quita  que  todo  este  estudio  pueda  con  el  tiempo  seguir  madurando.  Me  hubiera  
gustado  que  hubiera  llegado  algo  mas  allá  de  los  planos  y  las  maquetas,  ya  que  me  involucre  mucho  con  el  proyecto,  y  espero  algún  día  terminarlo.
   Por  último  solo  queda  agradecer  a  Juan  Carlos  por  haberme  entregado  estos  valores  que  no  tenía  y  que  serán  de  gran  utilidad  para  mi  desa-
rrollo profesional.


